

## **ATHOCA: ASOCIACION DE TRABAJADORAS DEL HOGAR CATAMARCA**

Con la trayectoria en la militancia y la lucha por los derechos de las mujeres Amas de Casa un grupo de compañeras catamarqueñas, participes del gran desafío, proponen la creación de una figura jurídica para lograr los objetivos planteados. Toman como bandera los conceptos del Sindicato de Amas de Casa de la República Argentina SACRA, logrando así su personería jurídica en el año 1997, como Asociación civil ATHOCA Asociación de Trabajadoras del Hogar Catamarca, pudiendo ser filial del sindicato con el propósito de contener, apoyar a las mujeres amas de casa (considerando a todas las mujeres sin importar profesión, trabajo, educación ni religión). Se propone como eje principal el apoyo y la lucha por sus derechos, visibilizar al quehacer doméstico como trabajo(en la actualidad aun no remunerado), la jubilación al ama de casa y la obra social. El sustento económico, el trabajo autogestionado, el fortalecimiento, capacitación y el apoyo a la comercialización, a la producción de la unidades familiares, con una mirada al desarrollo local y la economía social.

Cuenta con 270 socias, donde la mayoría no tienen la oportunidad de gozar de beneficios por que en su trayectoria de vida dejo su esencia en segundo plano para ocuparse del rol de ama de casa y un número menor son empleadas domésticas y monotributistas sociales.

La sede central se encuentra en la ciudad capital San Fernando del valle de Catamarca y cuenta con un trabajo en el territorio en varios departamentos como Santa María, Belén, Andalgalá y el valle central( fray mamerto Esquiú, valle viejo, Capayan, Ambato), y el mayor reconocimiento a la mujer rural donde la división entre trabajo productivo y reproductivo pierde todo sentido.

### **Salud:**

Como filial del SACRA se logra la sede de la obra social OSSACRA el 26 de agosto del 2014 con beneficios y cobertura a nuestros socios de calidad y atención personalizada.

Con el propósito de llevar más información y conocimiento a las mujeres se realizaron en diferentes oportunidades capacitaciones de salud reproductiva con el Ministerio de Salud. Se realizaron campañas a nivel nacional a destacar como prevención de cáncer de útero, cáncer de mamas, campañas de lactancia. campañas de vacunación, entre otras

### **Género:**

Promoviendo una comunicación con perspectiva de género se trabaja con diferentes áreas del Estado, tomando como bandera el trabajo del SACRA en visibilizar las políticas de cuidados, se participa en las capacitaciones y actividades con la secretaría de la mujer de la provincia y el Ministerio de la Nación.

### Emprendimientos:

Las actividades desarrolladas desde el inicio tienen relación con mejorar los procesos de producción, comercialización, gestión de espacios de venta en los territorios, en la provincia y a nivel federal, articulando con la red del sindicato de amas de casa de la república argentina (SACRA), la red de organizaciones de la economía social ACHALAY, espacios de comercialización, red de ferias. Red de banquetos populares de la buena fe.

La asociación Athoca en la provincia de Catamarca cuenta con socias emprendedoras, artesanas y productoras en los diferentes departamentos; los rubros que más sobresalen son:

- **Artesanías (textil):** en los departamentos Belén, Santa María, Fray Mamerto Esquiú y Capital.
- **Productores de alimentos:** Andalgalá, Capital, La Paz, Fray Mamerto Esquiú y Valle Viejo.
- **Productores hortícolas y floricultores:** Valle Viejo, Fray Mamerto Esquiú y Capital (Banda Varela).
- **Artesanía urbana** (recicladores, costureras, tejedores a crochet y dos agujas, fibro fácil, porcelana, pintura en tela, madera, etc.): se presentan más en el Valle Central.

Para lograr contener y apoyar al trabajo informal de las familias de las mujeres amas de casa se gestionaron a través de programas nacionales, provinciales apoyo a la economía familiar, como por ejemplo, con el Ministerio de Trabajo de la Nación programas de entrenamiento laboral, PEC, mano a la obra, Secretaría de Economía Social del municipio, módulos de alimentos, Ministerio de Desarrollo Social de la Provincia apoyos económicos, etc.

### Educación:

La asociación articula con diferentes entes del Estado Nacional, Provincial, Municipales, como Ministerio de Educación, INTA, Ministerio de Agricultura de la Nación, con el fin de gestionar nodos educativos para las amas de casa y su grupo familiar, como terminalidad educativa, capacitaciones para mejorar sus emprendimientos, otros

## Turismo:

La Asociación contempla la actividad turística como una alternativa que valora el cuidado del medio ambiente, la capacidad productiva del territorio, la gastronomía local, las formas de producción y los ambientes de recreación, el turismo social como alternativa de intercambios, de oportunidad y sociabilización para la familia, se desarrolla actividades en la provincia, el país y países vecinos,

El turismo rural sustentable es una de las políticas de desarrollo impulsadas a nivel municipal, provincial y nacional. Para visibilizar el potencial que posee nuestro territorio provincial como oferta turística.

